AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > CHILE - Parlamentarios lanzan documento contra "neoliberales" de la Concertación

CHILE - Parlamentarios lanzan documento contra "neoliberales" de la Concertación

TeleSUR

Viernes 4 de mayo de 2007, puesto en línea por Dial

<u>TeleSUR</u> - Un documento de 17 cuartillas, fue leído y suscrito por 18 parlamentarios este jueves en el Congreso. Entre otros asuntos, el texto advierte acerca del "riesgo" que corre el país si se llegan a consolidar "posiciones neoliberales".

Un documento titulado "<u>Las disyuntivas</u>", cuyos autores son los parlamentarios socialistas chilenos Carlos Ominami y Sergio Aguiló, junto al ex presidente del Partido socialista, Gonzalo Martner, sostiene que mientras en el país impere el actual modelo neoliberal, la presidenta, Michelle Bachelet, no logrará poner en macha su programa de Gobierno.

Compuesta por 17 páginas, esta declaración que pretende según sus propulsores generar un debate en el seno de la Concertación, fue leída este jueves en el Congreso y contó con el apoyo de 18 parlamentarios.

Otro de los objetivos del texto, es advertir acerca de la "gravedad" y "riesgo" que corre el país si se consolidan "posiciones neoliberales".

"Las disyuntivas", inicia con duras críticas al polémico sistema de transporte público Transantiago "La mayoría de los países recibe un subsidio fiscal y en el nuestro se ha optado por financiar (el sistema) exclusivamente a través de tarifas a los usuarios. Claramente eso limita el parque de los buses y cuyo funcionamiento, la actual tarifa no alcanza a financiar", apunta

Además, se plantea que el diseño de la ruta del Transantiago, respondió más a razones de recorte de presupuesto que a las reales necesidades del usuario, no sólo por la escasa cantidad de máquinas, sino por los problemas con los dispositivos tecnológicos.

Del mismo tema se destaca que por criterios económicos, se cometió un "pecado de origen", lo que dejó indefensos a los santiagueños, porque "estaba claro que a la fecha de inauguración del sistema, no era posible controlar las frecuencias y no estaban listas las vías, los lugares de pre pago y las paradas".

Con relación a la presidenta Bachelet, la misiva indica que si bien en un principio existía mucho entusiasmo por el hecho de que una mujer llevara las riendas del Estado y pudiera disminuir las desigualdades "hoy reina el escepticismo". Se añade que actualmente en Chile se observa un Gobierno más concentrado en evitar los conflictos que en llevar a cabo "grandes transformaciones", por lo que se apela a un pronto "golpe de timón".

Para los autores, los tres asuntos fundamentales de los que se debería ocupar la actual gestión son orientar los grandes problemas del Estado, el liderazgo de la Concertación y la resolución de los problemas con enfonque social "real".

"El hiperpresidencialismo chileno es un sistema arcaico y poco eficiente, cuyos fundamentos tienen mucho más que ver con los traumas del pasado que con las exigencias del presente y el futuro (...) el presidencialismo ha jugado un papel muy negativo en el desarrollo institucional del país. El Congreso Nacional y los partidos políticos, las instituciones por excelencia de la democracia, han sido sus principales víctimas", se señala en la carta.

 $\underline{http://www.telesurtv.net/secciones/noticias/nota/index.php?ckl=10957}$